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Violenta colisión en Chacabuco esquina Toro Mazote

Hospital San Camilo:
Más de 1.800 pacientes
atendidos con Resonador
Magnético en el Hosca
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Hoy martes:
Atención de público
y sesión del Concejo
Municipal en Algarrobal
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Programa ‘Más Capaz’:
Sence aún no recupera
los $27 millones que
adeuda el municipio
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Más de 1.500 panes por semana:
Aunque estemos en Fase
3, la Panadería Popular
continúa trabajando
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Ya es oficial:
El 14 de agosto retorna
el fútbol amateur
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Edil se reúne con Seremi MOP:
Alcalde Quiroz proyecta
nuevo acceso sur para la
comuna de Putaendo
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Dramático rescate a
conductor atrapado
en vehículo volcado

Motociclista profesional premiado por Concejo Municipal:
Regresó a Chile para recibir su merecida
distinción el gran Javier Pérez Pötzsch
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Media hora necesitaron bomberos para liberar al herido
mientras derrame de combustible hacía temer explosión

RESCATE DEL DÍA.- Un violento accidente automovilístico es el que se registró al filo de
las 12:28 horas de este lunes en la esquina de Chacabuco con Toro Mazote, cuando una
SUV blanca se dirigía por la mencionada avenida en dirección al oriente, momento en
que el furgón que se desplazaba por Toro Mazote intentó cruzar la calzada hacia el centro
de la ciudad, siendo impactado en el costado derecho por la SUV. A raíz del impacto el
furgón giró aparatosamente hasta volcarse en la esquina frente a la distribuidora existen-
te en el lugar, quedando atrapado. Los bomberos necesitaron 30 minutos para poder
liberarlo. (Foto Roberto González Short)
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Homicidio de ‘Luchin Pérez’:
Fiscalía desestima el
Homicidio Simple y va a
juicio oral contra acusado
de matar a adulto mayor
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Educación en palabras simples

Seguimos avanzandoLa Carta

Mauricio R. Gallardo
@mgcconsultingcl - mgcconsultingcl.com

Es inquietante dar cuen-
ta de las diferencias que exis-
ten desde el pasado hasta hoy
respecto a cambios sociales,
como proyectos personales.
Hablamos de dar cuenta de
un fenómeno como el de in-
teractuar, crear vínculos, ac-
tuar en masas, hacer de la voz
otra forma de sostener una
idea, hasta saber dar con la
información clave. Nos refe-
rimos a estos cambios que
han generado grandes inco-
modidades sociales, desde el
poder político, hasta econó-
mico. Son testigos y actores
al mismo tiempo de todo
cuanto se trate de compromi-
sos sociales directos e indi-
rectos. No hay descanso para
actuar dentro de una deman-
da tras otra, y que no deja es-
pacio para respirar.

Las sociedades con el
tiempo se transforman, sea
para bien o mal, ya sea por
retardo en el actuar del po-
der o simplemente hablamos
de no ahondar las visiones
desde los académicos hasta la
calle, donde tomar decisiones
que tenga sentido renovador
suele ser el principal desafío.
Parece que las amplias calles
cada vez se achican si las
ideas son en el mejor de los
casos, un aviso de cambios
fortuitos, siquiera de plano
social. El poder está atento a
cualquier mirada que diga
¡alto! esto no es para juegos.
Estamos en un berrinche que
importa a todos, pero se es-
pera que sepamos actuar a
tiempo, con historia, con na-
rrativa más profunda.

La imagen que está depo-
sitada en los actos violentos,
dice que a lo menos las vidas
son así por inercia, pero di-
gamos que poco de práctico,
mucho más poético, soñador,
subjetivo, sin intelecto, sim-
plemente soñar. ¿Es esto otra
vendetta de una política que
históricamente busca el po-

der con retroceso? Parece ser
que ni el accidentalmente
instruido apuesta por una
señal con estilo, peor, deja los
cercos abiertos, la posibilidad
de decir que todos tienen una
oportunidad de «hablar» con
claridad. No bien contando
con la mala experiencia de
verse atrapado en la obliga-
ción de pedir un crédito de
consumo que no figuraba en
el presupuesto del año, una
realidad concreta.

Vale la pena reconocer esta
condición, pero no del todo ha-
cer de ello un mercado de ideas
que, a lo inoportuno decirle
personalidad o valentía. Lo
cierto que, para decir tal bar-
baridad supone un entendi-
miento menos dedicado. Cuán
efectivo resulte todo, no lo sa-
bemos, pero por lo pronto po-
demos notar que el riesgo es
mayor cuando se pierde de vis-
ta una propiedad general, el
bien común. Esto podría ser
un problema en el corto plazo
si más aún indica una cierta to-
lerancia que puede provocar
distintas impresiones.

Tal es el escenario que, si
bien puede ser tomado como
una aventura de los nuevos
tiempos, dice además que las
narrativas cambian con el be-
neplácito de una multitud
cada vez más aprendida. Son
propios de buena crianza la
curiosidad con sentido, si tan
solo se entiende desde un
principio así, quizás habla-
mos de dar vuelta una hoja
que solo ha traído algunas in-
comodidades que se trans-
formaron en parte de una
cultura llena de preguntas, y
con respuestas que solo los
entendidos lo toman como
una advertencia hacia el fu-
turo. En los mercados existe
proyección, el consumidor,
beneficio medible.

Por otra parte, en el alma
de toda organización, sin im-
portar cuán grande o peque-

ña sea, existe lo que llamamos
la coordinación. Esto es base
de los mercados, política, so-
ciedades en su conjunto. Con-
jugándose además otras habi-
lidades que, en el corto plazo,
dice de la capacidad que tie-
nen nuestros argumentos si
estos son leídos en el tiempo
y lugar apropiados. Nada que
hacer si con el tiempo hacen
del modelo clásico del consu-
mo, un cautivo y atractivo
modo de vivir. Suponer algo
distinto, sigue siendo otra idea
que trae incógnitas, por ejem-
plo, si las ideas de las deman-
das seguirían de igual en su
función, sin importar todo el
progreso anterior.

Un orden, ideas que se
conciben a través de la expe-
riencia. Esos son los detalles
que con el tiempo construye
narrativa, condición tal que,
para sostenerse en el tiempo,
necesariamente debe ser par-
te de una lógica que acompa-
ña toda buena política, la sin-
tonía fina. Digamos que ello
sí que es una oportunidad
que se consagra como deta-
lle más profundo e innova-
dor, pero eso no es del todo
parte de algo así como un
mercado más agresivo, más
bien, un pensamiento y cul-
tura que a lo evolutivo tendría
mucho significado.

Las masas sociales, el po-
der en su conjunto. Con todo
ello y el espíritu demandante
constante, se puede decir que
las opciones de proyectarse
son cada vez más minuciosas,
pero eso no tiene mucho va-
lor si el sentido común no se
sostiene como base, estrategia
y desarrollo. Música de fondo,
es el nuevo tono, la de cam-
bios, eso que despierta curio-
sidad hasta decir que mejor
hablar del futuro, de cómo las
nuevas generaciones se refie-
ran a la política y el consumo,
al crecimiento y el avance.

@mgcconsultingcl

Damos comienzo a un
segundo semestre con un
poco más de respiro fren-
te a la pandemia, con un
poco más de experiencia
en la nueva modalidad
frente al sistema educati-
vo; de ahora en adelante
ya estamos mirando y re-
cordando cómo cada uno,
desde sus distintas expe-
riencias, ha tenido que
hacer frente a la contin-
gencia de la mejor mane-
ra posible. Llevamos ya
casi un año y medio en
esto y quizás muchos de
nosotros al hacer un reco-
rrido de este tiempo en
pandemia, nos hemos
dado cuenta que hemos
aprendido y llegado a rea-
lizar acciones que no ima-
ginábamos.

Tenemos una nueva
educación en modalidad,
pero en donde aún persis-
ten diversas problemáti-
cas de equidad a la hora de
estudiar. Hemos visto la
forma, pero nos hace falta
solucionar el cómo, qué se
hace con los muchos estu-
diantes que no siguen con-
tando con los medios y
herramientas para enfren-
tar la educación. El traba-
jo Constitucional, nuevas
elecciones presidenciales
y un Chile cambiante nos
trae la obligación de pre-
parar a nuestros estudian-
tes para enfrentar cam-
bios, desafíos, un paso que

debe ser tomado en cuenta
junto a los cambios sociales,
políticos y como visión de
país. Un país avanza en la
medida que pone a la edu-
cación como tema central en
el discurso y en la realización
de ello.

Seguir avanzando en
educación es colocar una
alta dosis de discusión con
participación de todos sus
involucrados, incluyendo
los niveles educativos, y
desde allí implementar po-
líticas de Estado por medio
de un trabajo colaborativo
de las comunidades educa-
tivas. Un centro educativo
es un macro país y ofrece
grandes oportunidades para
desarrollar habilidades a los
estudiantes que realmente
sirvan para desenvolverse
en una sociedad en constan-
te cambio, sin olvidar nues-
tras raíces y el respeto por
la diversidad humana, ani-
mal y ecológica.

Seguir avanzando en
educación es rediseñar la
formación de nuevos docen-
tes a través de verdaderas
escuelas de pedagogía que se
hagan cargo de los formado-
res de formadores de un país
que quiere surgir y que cuen-
ta con toda las herramientas
para hacerlo, pero también
en donde se necesita dar un
gran valor a quienes forman
y formarán a los nuevos ciu-
dadanos que hoy son nues-
tros estudiantes.

Estamos en tiempos de
verdaderos cambios y edu-
cación no puede seguir es-
tancado como antaño, en
donde parecía que todo
avanzaba, pero educación
seguía como la caja negra
difícil de buscar un pie fir-
me por dónde empezar, hoy
es el tiempo de verdaderos
cambios estructurales de
raíz, pero también enten-
diendo que es tarea de to-
dos, desde la función que
me corresponde, aquí todos
somos importantes, nadie
sobra.

Actualmente están da-
das todas las condiciones
para mejorar de una vez una
educación que sea pública y
equitativa para todos, tene-
mos en curso la presenta-
ción de una nueva Constitu-
ción, tenemos un cambio
importante en las estrate-
gias y prácticas educativas,
estamos a tiempo, ahora es
el tiempo ya que la educa-
ción, y especialmente la pú-
blica, se ha ido debilitando
a los largo del tiempo y no
podemos dejar pendiente
un tema que es el eje cen-
tral de un país que emerge
y prospera.

«El objeto de la educa-
ción es formar seres aptos
para gobernarse a sí mis-
mos, y no para ser gober-
nados por los demás».
Herbert Spenser, natura-
lista, filósofo, sociólogo, psi-
cólogo y antropólogo inglés.
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Más de 1.800 pacientes atendidos
con Resonador Magnético

de Hospital San Camilo

El equipo tuvo un costo superior a los dos mil millones de
pesos, y desde su puesta en marcha ha podido beneficiar a
más de 1.800 usuarios,

Autoridades de
salud y
municipales
visitaron el
servicio de
imagenología
donde se
encuentra el
Resonador
Magnético que
justamente hoy
cumple un año de
haber atendido al
primer paciente.

• A un año de su puesta en marcha, autori-
dades vieron cómo ha logrado resolver
buena parte de la lista de espera, generan-
do incluso nuevas prestaciones únicas
para el Valle del Aconcagua

Un año exacto desde su
primer paciente atendido
cumple este martes 27 de
julio el Resonador Magné-
tico del Hospital San Cami-
lo, equipo que tuvo un cos-
to superior a los dos mil
millones de pesos y que des-
de su puesta en marcha, ha
podido beneficiar a más de
1.800 usuarios, quienes han
obtenido su prestación sin
tener que viajar a otras ciu-
dades y mejorando notoria-
mente los tiempos de espe-
ra y la oportunidad de su
diagnóstico.

Efectivamente, gracias a
que se trata de un equipo de
última generación y ‘top de
línea’, el personal clínico a

cargo ha podido realizar no
sólo las prestaciones espe-
radas, sino que también
exámenes poco frecuentes y
que se realizan en muy po-
cos centros hospitalarios.

«Estamos muy orgullo-
sos de poder contar a la co-
munidad que tal como lo
habíamos prometido hace
un año, el nuevo Resonador
Magnético de nuestro Ser-
vicio vendría a ser un avan-
ce importante para la cali-

dad de la atención que re-
ciben nuestros usuarios del
servicio público de todo el
Valle, logrando entregar
un mejor servicio y un me-
jor diagnóstico a más de mil
800 personas, quienes ob-
tuvieron su prestación sin
tener que viajar a Valparaí-
so o Santiago y con un tiem-
po de espera mucho menor
que el que existía antes de
su inauguración», aseguró
la directora del Servicio de

Salud Aconcagua, Susan
Porras.

Por su parte, el radiólo-
go jefe del servicio de Ima-
genología del Hospital San
Camilo, Dr. Jorge Varela,
ratificó los buenos resulta-
dos de este primer año de
funcionamiento, destacan-
do que han podido avanzar
en nuevas prestaciones.

«Ha sido un año redon-
do en donde hemos podido
dar cobertura a lo que se es-
peraba de nosotros y ade-
más hemos avanzado en
exámenes que se realizan en
muy pocos centros del país,
como resonancias cardia-
cas, o exámenes a pacientes
neonatales sin anestesia, sin
mencionar la posibilidad
que hoy por hoy tenemos de
tomar exámenes de urgen-
cia dentro del día si es nece-
sario, lo que agiliza mucho
el diagnóstico y por ende el
tratamiento de casos graves
y urgentes».

En la visita también par-
ticipó la alcaldesa de San
Felipe, Dra. Carmen Cas-
tillo, quien destacó la im-
portancia de estos avances
para toda la comunidad
aconcagüina: «Vemos como

se ha logrado intervenir
desde el ámbito de la salud
mejoras para nuestra co-
munidad que ve cómo se
avanza por una mejor cali-
dad de vida». En la oportu-

nidad, los participantes re-
cordaron que este proyecto
en sus inicios fue gestiona-
do y promovido cuando la
Dra. Castillo fue ministra de
Salud.
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EXTRACTO

En causa rol V-58-2021 del Primer Juzgado de Letras de San
Felipe sobre interdicción por demencia caratulado “Araya” por
sentencia de fecha 27 de abril de 2021 se declara interdicta por
causa de demencia a doña María Eliana Carvallo Pino, RUN
3.257.809-8 domiciliada en Luis Galecio 354, Villa Carmen y
Dolores, San Felipe, quedando en consecuencia privada de la
administración de sus bienes. Se designa curador legítimo,
definitivo y general a su hijo, don Manuel Froilan Araya Carvallo,
RUN N°5.918.017-7, quien deberá aceptar el cargo en forma
legal, se exime al curador general designado de la obligación de
rendir fianza.                                                                           26/3

Carolina Andrea Mella Toledo.
Secretaria Titular

EXTRACTO: POR RESOLUCIÓN DE 9 JULIO DE 2021,
PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE, CAUSA ROL
V-156-2021, CARATULADO “GARAY”, SOBRE DECLARACIÓN
DE INTERDICCIÓN POR DISCAPACIDAD DE DON OSVALDO
SERGIO GARAY GÓMEZ, RUN 4.000.990-6, Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, SOLICITANTE IRIS
VERONICA GARAY SALINAS, SE CITA A AUDIENCIA DE
PARIENTES PARA EL DÍA 10 DE AGOSTO 2021 A LAS 11:00
HRS POR VIDEOCONFERENCIA.                                       26/3

AVISO: Por extravío quedan
nulos cheques Nº 384 - 387,
Cuenta Corriente Nº
14800035888 del Banco
Falabella, Sucursal San Fe-
lipe.                              26/3

Hoy martes habrá atención de público y
sesión del Concejo Municipal en Algarrobal

La alcaldesa Carmen Castillo junto al concejal Basilio Mue-
na entregaron detalles sobre esta primera jornada.

Este martes 27 de julio
los servicios municipales,
junto con el Concejo Muni-
cipal presidido por la alcal-
desa Carmen Castillo, se
trasladarán al sector de Al-
garrobal, específicamente a
la Escuela Heriberto Ber-
múdez Cruz.

Así lo confirmó la jefa
comunal, quien en compa-
ñía del concejal Basilio
Muena, entregó detalles
sobre esta primera jornada,
agregando que la iniciativa
responde además a un com-
promiso de su campaña, en

cuanto a acercar el munici-
pio a los barrios, sobre todo
a aquellos más alejados del
centro de la comuna.

«Algo muy importante
que conversamos con los
señores concejales es acer-
car el municipio a los ba-
rrios. Es algo que había-
mos comprometido y que
queremos empezar a ha-
cerlo realidad, con esta
primera actividad que de-
sarrollaremos este martes.
Tiene dos componentes, el
primero de ‘Municipio en
tu Barrio’, que realizare-

mos durante la mañana y
donde contaremos con va-
rios servicios municipales,
entre las 10 y las 13 horas;
para luego a las 15.30 ho-
ras, iniciar la sesión del
Concejo Municipal, con re-
presentantes de la comuni-
dad, además de temas que
vamos a trabajar y que
hemos detectado previa-
mente», señaló.

Ambas instancias se rea-
lizarán en la Escuela Heri-
berto Bermúdez Cruz y,
como ya se instauró con la
gestión de la alcaldesa Cas-
tillo, la sesión del Concejo
Municipal será transmitida
a través de las redes socia-
les de la Municipalidad.

En el Municipio en tu
Barrio, en tanto, los vecinos
de Algarrobal podrán acce-
der a servicios tales como
asistencia social, subsidios,
OMIL, Registro Social de
Hogares, Dideco, Senda –
Previene, Oficina Comunal
del Adulto Mayor, Oficina
de la Vivienda, Oficina de la
Mujer, Departamento de
Deportes, Centro de la Mu-
jer, Vacunatorio y Centro
Veterinario.

«Lo que nosotros quere-
mos es que la ciudadanía
sienta que esta municipali-
dad, con su concejo muni-
cipal, está presente en los
barrios y que esta es la for-
ma de representarlos: dán-
doles todas las facilidades
para que acudan a hacer
trámites y consultas. Hay
distintas entidades que van
a estar presentes para apo-
yar a nuestros vecinos y
vecinas», indicó la alcalde-
sa.

En este mismo sentido,
el concejal Basilio Muena
manifestó que «respalda-
mos plenamente el trabajo
que está desarrollando la
administración en cuanto a
salir a los territorios. El
concejo siempre lo ha soli-
citado y la administración
así lo ha dispuesto y esta-

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

mos muy contentos, por lo
que apoyamos todas estas
iniciativas, que permiten
sacar los servicios munici-
pales al territorio».

Por último, la alcaldesa
Castillo formuló una invi-
tación a los vecinos y veci-
nas de Algarrobal, para que
se acerquen a la Escuela
Heriberto Bermúdez, des-

tacando el rol activo que ha
asumido en este plano la
junta de vecinos del sector,
recalcando que esta es la
primera instancia de este
tipo que se realizará, pues
se instaurará como una ac-
tividad que regularmente
efectuará el municipio en
los distintos territorios de
la comuna.
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Programa ‘Más Capaz’:

Sence aún no recupera los $27 millones que adeuda municipio de San Felipe

Alejandro Villarroel, director regional del Sence.

Mal le ha ido hasta el
momento al director regio-
nal del Servicio Nacional de
Capacitación y Empleo
(Sence), Alejandro Villa-
rroel,  porque todavía la
Municipalidad de San Feli-
pe no devuelve al organis-
mo que él dirige, los 27 mi-
llones de pesos del progra-
ma ‘Más Capaz’ que hasta
este minuto nadie sabe dón-
de están. Como consecuen-
cia de esto, esa entidad tie-
ne bloqueado el suministro
de recursos para pagar per-
sonal, difundir sus activida-
des, entre otras.

Villarroel vino a San Fe-
lipe a fines de la semana re-
cién pasada para saludar a
las nuevas autoridades y sa-
ber qué pasa con los dineros
que no han sido rendidos
como corresponde, algo que
calificó como «herencia».

En todo caso resaltó que
a ellos les interesa la comu-
nidad, la gente, y «cuando
una nueva administración
llega a hacerse cargo y se
encuentra con alguna ‘he-
rencia’, y quiere reactivar
los lazos que permiten en-
tregar recursos y que per-
miten reactivar una serie
de programas en beneficio
de la gente, obviamente nos
complica, no lo podemos
hacer. Es por eso que tuvi-
mos una muy grata re-
unión con el administrador
municipal, con el jefe de fi-
nanzas y con el asesor jurí-
dico, donde les contamos en
qué estaba este tema de fal-
ta de rendición que ha de-
rivado en un proceso judi-
cial que está detenido. Por-
que ya hubo, desde que no-
sotros iniciamos esto hasta
el día de hoy, hubo una de-
volución de parte de esos
recursos de una deuda que
hoy día debe estar en alre-
dedor de 27 millones de pe-
sos aproximadamente, y
que a nosotros nos interesa

saber cuál va a ser la dis-
posición no solamente de
las nuevas autoridades a la
cual le deseamos todo el
éxito, sino que también al
Concejo Municipal. Porque
eso tiene que pasar por el
Concejo Municipal. Le ex-
plicamos en detalles, nos
pusimos a disposición de
ellos. Nos contaban que es-
taban haciendo algunos
ajustes administrativos in-
ternos, alguna investiga-
ción interna que eso ya le
corresponde al municipio,
y la idea de nosotros estar
acá es justamente ver cómo
podemos ir solucionando
este tema para poder nue-
vamente reactivar las
transferencias de recursos
y todo el apoyo que siem-
pre ha estado disponible de
parte del Sence Regional»,
manifestó.

SE FRENA ENTREGA
DE RECURSOS

Prosiguió señalando
que más que nada lo que se
ha frenado por parte del
Sence hacia la OMIL (Ofi-
cina de Intermediación La-
boral),  es la transferencia
de recursos; «claro, es una
cantidad importante que
sirve para pagar a las per-
sonas que trabajan en la
OMIL y para poder difun-
dir y para poder mejorar
las instalaciones donde se
atiende a la gente», señaló
Villarroel.

De todas maneras, indi-
có que hay cursos a dispo-
sición de la gente. Todos los
programas de subsidios;
«incluso le comentamos a
las autoridades nuevas que
estamos desarrollando una
feria laboral que va a ser
entre el día 2 y 6 de agosto,
y los invitamos igual a po-
der participar; va a ser una
feria on line, pero los mu-
nicipios también pueden te-
ner un punto de atención

para la gente que tiene me-
nos manejo en la parte tec-
nológica presencial, enton-
ces para efecto de aclarar
el tema le dijimos; ‘mire,
trabajemos juntos, igual
podemos prestar asesoría,
lo invitamos a estas activi-
dades’. Sabemos que de re-
pente hay un freno desde el
mismo municipio para sa-
ber o no, si pueden partici-
par con nosotros, pero sí
pueden participar y eso se
hace un poco más fácil
cuando las cosas están ob-
viamente, en regla», indicó
Villarroel.

El director regional del
Sence, Alejandro Villarroel,
reiteró que a ellos les inte-
resa saber en qué condicio-
nes está la municipalidad
para poder rendir; «noso-
tros sabemos que cualquier
recurso que salga es un
poco como el viejo dicho que
‘todas las correas salen de
mismo cuero’. Por lo tanto,
sabemos las necesidades
que tienen los municipios
hoy día, especialmente en
época de pandemia, donde
no llegan los recursos por
efecto de recaudaciones de
patentes, por derechos, en
fin, tanta cosa. Sabemos
que los municipios están
pasando por un momento
difícil y obviamente que es-
tamos dispuestos a plan-
tear una forma de pago de
tal manera de garantizar
que el próximo año el mu-
nicipio tenga los recursos
que corresponde por efecto
de este convenio con las
OMIL», señaló.

ACCIONES ANTE LOS
TRIBUNALES

Villarroel dijo que res-
pecto a querellas o acciones
judiciales, ellos solamente
hacen «una acción civil en
el sentido de poder rescatar
estos fondos, es la obliga-
ción nuestra porque son re-

cursos públicos. Nuestro
interés, obviamente, no es
que esto se ejecute, que siga
adelante, sino más bien es-
tamos cumpliendo con
nuestra obligación y esta-
mos cumpliendo también
con la obligación de poner-
nos de acuerdo para efectos
que esto se pueda solucio-
nar de la mejor manera,
especialmente con autori-
dades nuevas que tienen
toda la disposición para
hacerlo», dijo.

RECIBEN ADELANTO
Indicó que ellos han re-

cibido un adelanto de algo
así como 14 millones de pe-
sos, «sumados a los 27 (mi-
llones), estamos hablando
de esa diferencia de las dos
partidas; son 41 a 42 millo-
nes de pesos, y le repito que
hubo una intención de de-
volver los fondos que esta-
ban disponibles, que no es-
taban utilizados, pero has-
ta ahí llegamos», finalizó
Alejandro Villarroel, direc-
tor regional del Sence.

EN HONOR A LA
VERDAD ¿QUE
DIJERON DESDE LA
MUNICIPALIDAD DE
SAN FELIPE?

Por su parte el adminis-
trador municipal, Hernán
Herrera, dijo que ellos
como administración toma-
ron la determinación de in-
vestigar «la situación, apor-
tar los antecedentes a la
Policía de Investigaciones,
toda vez que existe una per-
sona que se encuentra for-
malizada por dichos hechos

y además hemos estado
aportando información que
dice relación con el 2016, en
donde sería el periodo que
se suscita este problema. Y
en eso estamos en este mo-
mento, entiendo que ellos
vienen a buscar informa-
ción y nosotros aportar en
continuar con la investiga-
ción que se está desarro-
llando al interior del muni-
cipio», señaló.

Actualmente la OMIL se
encuentra a cargo de otras
personas.
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Más de 1.500 panes fabrican por semana para Ollas Comunes:

Aunque estemos en Fase 3, voluntarios de Panadería Popular siguen trabajando

Coordinadora de la Panade-
ría Popular, Nancy Zúñiga
Mora.

PANADEROS MUY POPULARES.- Las cámaras de Diario El Trabajo captaron este sábado
a varios de los voluntarios de esta Panadería Popular, haciendo su silencioso trabajo social.

TRABAJO SOLIDARIO.- El escritor Nicolás Liberde y don Eduardo Ahumada la hacen de
horneadores de pan, y trabajan a doble horno.

MARTES 27 DE JULIO 2021

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Matinal Juntos cada Mañana

12:00 Novasur

14:00 VTV Noticias Medio Día
15:00 Novasur

17:00 Música en VTV

18:30 VTV Noticias Tarde
19:00 Lunes de Goles (REP)

20:00 Documentales(REP)

20:55 Portavoz Noticias

21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo

22:35 Documentales DW

00.00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV

GRACIAS CHIQUILLOS.- Mientras  estos panes están listos para el horno, nuestros solida-
rios amigos toman un descanso.

En Diario El Trabajo
llevamos ya muchos meses
publicando noticias sobre
las Ollas Comunes y Come-
dores Solidarios que a dia-
rio se entregan de lleno para
desarrollar su labor social
en toda nuestra comuna,
muchas de estas iniciativas
tienen en común que reci-
ben pan de una ya conocida
Panadería Popular, proyec-
to que semanalmente pre-
para unos 1.500 panes case-
ros para que se distribuyan
entre doce Ollas Comunes.
Hoy hablaremos de esta sin-
gular panadería.

TODOS APOYANDO
Al principio este proyec-

to solidario lo dirige Boris
Aedo, quien hace unas se-
manas delegó su coordina-

ción a la vecina Nancy
Zúñiga Mora, ella habló
con Diario El Trabajo
este sábado.

«Bueno, este es un pro-
yecto que nació hace un
año, un 24 de de julio, o
sea, que este sábado cum-
plimos un año de trabajo
comunitario, este es un
proyecto que salió de un
equipo de Boris Aedo, creo
que hasta el momento to-
davía está él con nosotros,
pero como por su trabajo
me pasó a mí el mando
para hacerme cargo de la
panadería y nosotros apo-
yamos a doce ollas solida-
rias, las apoyamos en
cuanto al pan, donde ha-
cemos una cantidad de
pan de 1.500 panes y se
entregan el sábado en la
mañana», comentó la
coordinadora de la Pana-
dería Popular.

- ¿Cómo llegaron sus
recursos aquí para que
ustedes dispongan de
ellos?

- Bueno, en este mo-
mento tenemos bastante
harina de cuando Diario El
Trabajo nos hizo el repor-
taje, nos llegó una cantidad
grande de harina que nos
hemos estado dando vuelta
ahora. Hoy día vino la seño-
ra María Teresa de la Mu-
nicipalidad, nos vino a en-

tregarnos GifCard para que
compremos algunos insu-
mos, la gente nos colabora
también con las ollas, ade-
más se hizo una rifa donde
todas las ollas compraron
números, yo incluyéndome,
aunque sea uno de la pana-
dería uno igual coopera y
donde vendimos bastante
números de la rifa y junta-
mos una cantidad buena de
plata para seguir dándonos
vuelta.

- ¿Quiénes colaboran
regularmente en esta
Panadería Popular?

- Tenemos a Absalón
Cubillo y su papá don Cé-
sar, tenemos a Marcos
Vergara, tenemos a la Ca-
talina Zúñiga, tenemos a
Javier Bravo, a Caco Co-
varrubias, a la señora de
Caco también Pamela Ro-
dríguez se llama ella, tene-
mos al escritor Nicolás Li-
berde a Jorge Manzano,
a Nicol Concha, que es la
señora de Boris Aedo, que
también ella después de su
trabajo llega aquí también a
ayudarnos, tenemos a
Glenys Torres Contre-
ras y Eduardo Ahumada
Urtubia, que hacen la
masa allá, a Paula Freire,
Wladimir Olave, Joel
Díaz, Carla Contreras y
Boris Aedo.
Roberto González Short
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Motociclista profesional premiado por Concejo Municipal:

Regresó a Chile para recibir su distinción el gran Javier Pérez Pötzsch

SIEM-
PRE

ACOM-
PAÑA-

DO.- Aquí
lo vemos

con su
mecánico
‘Trompis’,

y otro
amigo

que
siempre
le apoya

en sus
travesías.

LA JUVEN-
TUD
IMPONE.-
Él es el
motociclista
profesional
especialista
en carreras
de largo
alcance
tanto en
desiertos
como rutas
abiertas.

LA COSECHA.- Javier Pérez Pötzsch será distinguido en la
categoría Talento Joven 2021.

• Sanfelipeño hace morder el polvo a los
mejores de la Baja 1.000 en los desiertos
de Estados Unidos. Pese a la pandemia,
sus patrocinadores siguen apostándole
con confianza. Ya está listo para los nue-
vos desafíos que se le presenten.

En muy pocos días la
Municipalidad de San Feli-
pe estará entregando las
distinciones 2021 a las per-
sonas naturales y también
institucionales que a lo lar-
go de su existencia o del pre-
sente año se han destacado
tanto a título personal como
en beneficio de nuestra so-
ciedad, todo esto en el mar-
co del 281º Aniversario de
nuestra Tres Veces Heroica
Ciudad de San Felipe.

NUESTRO PIONERO
Uno de estos personajes

sanfelipeños que será dis-
tinguido en la categoría Ta-
lento Joven 2021 es Javier
Pérez Pötzsch, nacido y
criado en nuestra comuna,
es padre, esposo, deportis-
ta y por sobre todo, un
hombre que ama su país.
Tiene 29 años de edad y ha
tenido la responsabilidad
de representar a nuestro
país, y en especial a San
Felipe, en diversas carreras
internacionales de motoci-
clismo, de hecho, él es el
primer chileno en haber
competido en el campeona-
to de motociclismo de de-
sierto de la costa oeste de
Estados Unidos cerrando el
torneo con un Top 5 en la
General.

Diario El Trabajo ha-
bló la mañana de este lunes
con el destacado deportista,
quien nos relata de sus más
recientes competencias fue-
ra de Chile: «Soy el primer
chileno en haber competido
dos veces en la carrera de

off-road más larga de Es-
tados Unidos (880 kms. en
el desierto de Las Vegas) lo-
grando un sólido 4º lugar
para nuestro país. Actual-
mente represento a Chile en
el Mundial de Desierto en
Baja California, México,
dentro de las fechas de este
campeonato mundial se
compite la carrera que Red
Bull calificó como ‘la carre-
ra más larga del mundo en
un tramo’, la famosa Baja
1.000. Son 1.600 kms. de
carrera. En noviembre del
2020 me convertí en el pri-
mer chileno en competir en
la categoría más dura de
motos en la Baja 1.000. Es
la categoría donde compite
una moto un piloto. No se
dividen esos 1.600 kms. con
otros pilotos, soy yo y la
moto desde que salgo de la
partida, hasta que paso por
la meta. No hay descanso.
No hay pausas. Día y noche
por 1.600 kms. En 2020 lo-
gré un podio histórico para
nuestro país, y para mi que-
rida ciudad de San Felipe,
logrando un sólido 3º lugar
en la carrera más larga del
mundo en un tramo», co-
mentó Pérez.

- Muchas fechas han
sido canceladas a nivel
mundial en casi todos
los deportes, ¿qué estás
haciendo actualmente?

- Actualmente me en-
cuentro reestructurando
todo mi programa deporti-
vo para poder seguir com-
pitiendo al nivel profesional
en el que estoy, y poder con-

tar con el apoyo de auspicia-
dores para llevar nuestra
bandera aún más alto, don-
de debe estar. Mi meta prin-
cipal es ser una inspiración
para las generaciones emer-
gentes. Todo es posible con
trabajo duro y dedicación. Y
todo lo que sea difícil de al-
canzar en esta vida, vale la
pena.

- ¿De quién sí conser-
vas auspicio tras esta
pandemia?

- Ahora tengo el apoyo
de hospicios de Monster
Energy, JVR Consulting,
Dynamic Racing, STV Gara-
ge, Oneal Racing, EKS
Brand, IMS, CR OdontoEs-
tetic, Aguas Ciprés, MO
Sport, Baja Designs, Ogio,
MonkeyBusiness, Husqvar-
na Baja y Moto Baja, a to-
dos ellos les agradezco pú-
blicamente por su gran apo-
yo y confianza.

- ¿Qué te parece que
el Municipio acá en San
Felipe esté distinguien-
do tu trabajo deportivo
y proyección interna-
cional?

- Obviamente agrade-
cer a la Municipalidad, al
Concejo y a las personas
que reconocen este esfuer-
zo de muchos años de tra-

bajo. Ha habido mucho
tiempo, mucho sudor, mu-
chas lágrimas, mucho sa-
crificio, tanto personal
como familiar para poder
llegar donde estoy. Y qué
bueno que se pueda reco-
nocer eso, uno se motiva
mucho más a seguir ha-
ciendo las cosas bien y
también hacer un llamado
a que los demás deportis-
tas también se les reconoz-
can. No soy el primero ni
el único que ha llevado
mucho tiempo trabajando
detrás del telón para poder
ser reconocido, creo que
necesitamos potenciar
mucho más el deporte, no
solamente en San Felipe,
sino que en todo Chile. Te-
nemos que descentralizar
el fútbol de nuestra cultu-
ra chilena y premiar tam-
bién otros deportes que
merecen reconocimiento,
porque el fútbol no lo es
todo, y la verdad, hay mu-
chas historias de supera-
ción, hay muchas historias
de sacrificio y hay mucho
buen ejemplo fuera de lo
que es el fútbol también, y
creo que sería una linda
oportunidad de hacer un
llamado a las autoridades
a que se hagan más activi-
dades de motociclismo, de
bicicleta, de atletismo, de
otros deportes que existen
aquí en el Valle y que he-
mos tenido muy buen ex-
ponente, pero yo obvia-
mente muy agradecido del
reconocimiento, creo que
para mí simboliza que es-
toy haciendo las cosas bien
y creo que siempre es lin-
do que a uno le reconozcan
públicamente cuando ha
estado representando a su
ciudad por más de seis
años en carreras que real-
mente uno, al menos en mi
disciplina, uno expone su
vida y da todo por poner el
nombre de la ciudad de
San Felipe y la bandera de
Chile en lo más alto posi-
ble.

- ¿Qué viene para ti
en lo que falta del año y
lo que pinta para 2022?

- Bueno, con respecto a
lo que se viene, a mí la ver-

dad no me gusta hablar
mucho de mis planes a fu-
turo, porque me gusta sor-
prender, me gusta tener
todo en mi control, pero lo
que sí estamos a corto pla-
zo, estamos enfocados en
poder llegar a la Baja 1.000
de este año, que es en no-
viembre, si es que las situa-
ciones lo permiten y se pue-
de, obviamente lo vamos a
seguir haciendo y ya esta-
mos en conversaciones con
algunos auspiciadores más
para poder armar un plan
más grande, con marcas
más grandes también y se-
guir potenciando el progra-
ma deportivo mío y por lle-
var a Chile y la bandera chi-
lena a lo más alto, y seguir
compitiendo a un nivel en
el que estoy. No es fácil
mantener el auspicio, me-
nos ahora cuando uno lo
hace de forma privada, por-
que yo no tengo contrato
con ninguna empresa, no
tengo contrato con ningu-
na marca exclusiva de mo-
tociclismo o de moto, en-
tonces eso también me da
la libertad de armar mi pro-
pio programa, poner entre
comillas mis propias re-
glas, pero también eso es

un riesgo de que las cosas
van y vienen dependiendo
mucho de la situación sani-
taria, por ejemplo, de cómo
las empresa les esté yendo
de acuerdo al apoyo que
van a poder dar o no.

Así que eso sería genial,
poder contar con más apo-
yo de la Municipalidad de
San Felipe en tema finan-
ciero, sobre todo en tema
publicitario, yo me he ofre-
cido en numerosas ocasio-
nes para poder hacer char-
las, para poder hacer clíni-
cas de moto, para poder
hacer charlas motivacio-
nales sobre todo a la juven-
tud, creo que dentro de to-
das las cosas que he apren-
dido como deportista, es
que uno tiene que compar-
tir lo que ha aprendido
para poder inspirar, moti-
var y alentar a las genera-
ciones nuevas a que pue-
dan practicar el deporte y
se alejen de las drogas, se
alejen de las malas decisio-
nes que van a llevarlos a vi-
vir una vida vacía y que
disfruten de una vida salu-
dable, que puedan disfru-
tar del deporte tanto ellos
como su familia.
Roberto González Short
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Homicidio de ‘Luchin Pérez’:

Fiscalía de Los Andes desestima el Homicidio Simple y se va a juicio
oral contra único imputado por la muerte de adulto mayor

Familiares y amigos afuera del Juzgado de Garantía de Los
Andes el día viernes durante la audiencia.

Abogado Hugo Pfirlz, quere-
llante a nombre de la familia
de Luis Villarroel.

La familia y amigos de la víctima dieron una intensa lucha para evitar que el caso fuera a
juicio abreviado.

Luisa Villarroel, hija de la víc-
tima.

Finalmente la fiscalía de
Los Andes desestimó el car-
go de Homicidio Simple que
pesaba sobre el imputado
por la muerte de Luis Vi-
llarroel de 65 años de
edad, conocido como ‘Lu-
chín Pérez’. Por lo tanto,
los antecedentes fueron en-
viados al Tribunal Oral en
Lo Penal de esa ciudad para
la realización de un juicio
oral. Algo que pedía a gritos
la familia de la víctima ante
la posibilidad de un acuer-
do judicial para ir a un jui-
cio abreviado entre la fisca-
lía y el defensor penal.

Decir que la audiencia se
realizó este viernes 23 de
julio en la mañana.

Nuestro medio conversó
con el abogado querellante
y representante de la fami-
lia, Hugo Pfirlz.

- ¿Cuál fue el resulta-
do de esta audiencia
realizada el viernes por
el homicidio de Luis Vi-
llarroel conocido como
‘Luchín Pérez’?

- Efectivamente el vier-
nes pasado (23 de julio) en
el Juzgado de Garantía de
Los Andes tuvimos una au-
diencia preparatoria, pero
se estaba debatiendo un
acuerdo que había pedido la
Fiscalía con la Defensoría

Pública, el abogado de Saúl
Taucán. Él (el fiscal) había
mandado una solicitud al
Fiscal Regional de Valparaí-
so para que con los antece-
dentes en mano autorizaran
cerrar la causa con un jui-
cio abreviado que eventual-
mente tiene una pena no
superior a los 5 años. Obvia-
mente nosotros nos opusi-
mos por cuanto considera-
mos que esto era despropor-
cionado, porque imagínen-
se una condena de 5 años e
incluso pudiendo llegar a 3
años y un día para un asesi-
nato tan brutal como éste,
en que esta persona que es
Saúl Taucán, que es el im-
putado, está en prisión pre-
ventiva en Los Andes, apu-
ñala en 16 oportunidades a
don Luis Villarroel, una per-
sona adulto mayor, hiper-
tenso, diabético e incluso en
ese momento estaba con ni-
vel de alcohol en la sangre,
es decir se había tomado sus
tragos, entonces era una
persona que dada la hora de
la noche tampoco podía de-
fenderse y entonces obvia-
mente nos opusimos y afor-
tunadamente el Juzgado de
Garantía decidió llevar a
cabo la audiencia prepara-
toria, donde se desestimó el
Juicio Abreviado y envió los
antecedentes al Tribunal
Oral y nosotros ahora esta-
mos esperando que me no-
tifiquen la fecha para el jui-
cio oral que se va a llevar a
cabo en el Tribunal Oral en
Lo Penal de Los Andes, yo
creo que en un mes más,
más menos.

- ¿Por qué cree usted
que hubo este cambio
de la Fiscalía Local de
Los Andeso, es el Juez
de Garantía que no

aceptó?
- No, lo que pasa es lo

siguiente: el fiscal de Los
Andes envió los anteceden-
tes, a solicitud del defensor
público, a la fiscalía regio-
nal de Valparaíso, y fue el
fiscal regional de Valparaí-
so quien leyó los anteceden-
tes de la carpeta investiga-
tiva, también leyó la quere-
lla que nosotros habíamos
presentado y nuestra acusa-
ción particular, que era dia-
metralmente opuesta a lo
que postulaba el fiscal, pi-
diendo nosotros penas más
altas y también una califica-
ción jurídica diferente. No-
sotros pedimos Homicidio
Calificado, por cuanto en-
tendemos que aquí existen
ciertas agravantes que per-
miten calificarlo: premedi-
tación, alevosía y en defini-
tiva fue el fiscal regional el
que denegó la solicitud de la
fiscalía local de Los Andes y
del defensor público, ¿me
entiende?, y en ese contex-
to se llevó a cabo la audien-
cia con esa negativa.

- ¿Por qué la Fiscalía
Local de Los Andes pen-
saba que estábamos
frente a un Homicidio
Simple y no Calificado,
o por qué quería juicio
abreviado?

- Yo creo que de pronto
la fiscalía evidentemente
puede tener una aprecia-
ción diferente, yo creo que
no ponderó todos los ante-
cedentes que obran en la
carpeta investigativa que
permiten calificar el homi-
cidio. Creo que acá propi-
narle un dolor mayor a la
víctima es evidente porque
no es solamente que se le
hayan propinado 16 puña-
ladas y le ocasionen la

muerte, porque uno podría
pensar, bueno, una de las
puñaladas fue mortal y por
lo tanto no sufrió más de
la cuenta y murió ¿cierto?,
pero acá previamente esta
persona los saca de su es-
fera de custodia engañado
seguramente, y lo lleva al
lugar donde 3 a 4 de la ma-
ñana, donde cerca de la
plaza medianamente oscu-
ro, sin que personas lo pu-
dieran auxiliar y primera-
mente lo agrede con un
palo, la víctima tenía dife-
rentes hematomas prove-
nientes de golpes de puño
y un palo que se encontró
cerca con manchas de san-
gre, entonces ahí parte
propinándole un dolor ex-
cesivo. Por otro lado, esa
circunstancia permite cali-
ficar, también está la ale-
vosía, procurarse sacar de
la esfera de custodia, te-
nerlo solo, cosa que él (víc-
tima) no se pueda defen-
der. Tenemos también una
agravante que se llama
cuando una persona se
aprovecha de la superiori-
dad física, evidentemente
estamos hablando de una
persona de 37 años versus
un adulto mayor de 65
años, con ciertas patolo-
gías médicas, que estaba
con un grado de alcohol en
ese momento. Por lo tan-
to, había muchos elemen-
tos objetivos para calificar
el delito o por lo menos
pedir una pena mayor,
pero bueno, esa fue la
apreciación de la fiscalía,
nosotros teníamos nuestra
apreciación que logramos
hacerla conforme a las
pruebas que fuimos apor-
tando durante el proceso
de investigación, y en de-
finitiva el fiscal regional
accedió a llevar esto a jui-
cio oral, en definitiva por
cuanto estima que eviden-
temente podría calificarse.

- ¿La familia quedó
conforme, contenta con
esta resolución?, por-
que era en el fondo lo
que esperaban, no le
van a devolver la vida a
su padre, ¿pero conten-
ta en el fondo?

- Claro, evidentemente
están muy contentos, la se-
ñora Luisa, Gonzalo, los
otros hermanos, los nietos
también están muy conten-
tos con esta posibilidad de

no cerrar esto como un
abreviado. Hubiese sido ri-
dículo y muy doloroso tam-
bién para la familia y tam-
bién un peligro para ellos,
para los vecinos de la Villa
Sarmiento, porque esta per-
sona, Saúl Taucán, es veci-
no también de ahí, entonces
se podría producir una si-
tuación muy compleja. Evi-
dentemente ahora estamos
enfocados en que me noti-
fiquen la fecha del juicio
oral y preparar los testigos,
nuestras pruebas, porque
esta va a ser la oportunidad
en que vamos a poder ale-
gar materialmente nuestra
prueba.

- ¿Las penas que
arriesga el imputado en
este caso?

- Nosotros creemos que
todo depende en función de
las atenuantes que se pue-
dan ir determinando, eso va
a ser materia de los jueces
orales de Los Andes, pero
nosotros estamos solicitan-
do 20 años y la fiscalía soli-
cita 10 años. Se le pueden
configurar atenuantes, evi-
dentemente al imputado,
pero nosotros creemos que
incluso la cooperación que
él da es parcial. Por lo tan-
to, estimamos que esa ate-
nuante debería concurrir,
pero mire yo creo que esto
puede ir entre los 15 años a
los 20, podríamos quedar
en los 15 años y por eso hay
que esperar al juicio oral y
aquí la importancia es acre-
ditar las agravantes que no-
sotros estábamos comen-
tando en su momento. Por-
que eso nos va a permitir
quedar arriba en lo que es
penalidad.

Al finalizar agradece a
los medios de comunicación
como Radio Aconcagua,
Eugenio Cornejo y nuestro
medio, Diario El Trabajo,
por la cobertura otorgada a

este caso en este momento.

FAMILIA AGRADECE
Por su parte Luisa Vi-

llarroel, hija de la víctima,
agradeció a todas las perso-
nas que le han entregado
apoyo «en esta gran lucha
de hacer justicia por mi pa-
dre, darle gracias a nues-
tro abogado querellante,
gracias a la jueza que es-
tuvo en la audiencia. Nos
vamos a juicio oral con
toda la fuerza, con todo el
ánimo de hacer justicia por
Luis Villarroel. Porque,
aunque sabemos que este
personaje, Saúl Taucán
Quintana se pueda podrir
en la cárcel, no nos va a
devolver a nuestro padre,
no nos va a aliviar el dolor
que nos causó, pero sí va-
mos a evitar que siga ha-
ciendo daño a la gente en
la calle, porque hoy en día
fue mi padre, mañana qui-
zás a quien. Por eso estoy
muy agradecida, les pido,
les ruego que nos sigan
apoyando porque quere-
mos hacer justicia por
nuestro padre», terminó.

Señalar que el Juzgado
Oral en Lo Penal de Los
Andes fijó el día 22 de sep-
tiembre a las 14:00 horas,
para inicio del Juicio Oral
contra el imputado.
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Violenta colisión en Chacabuco con Toro Mazote:

Media hora necesitaron los bomberos para rescatar a conductor atrapado

RESCATADO.- Las cámaras de Diario El Trabajo captan el justo momento cuando este
vecino, conductor del furgón, era trasladado a la ambulancia del SAMU.

SEGUNDOS VITALES.- Bomberos de civil y otros voluntarios se abrieron paso para acce-
der hasta el interior del furgón, en donde su conductor estaba atrapado.

ADRENALINA PURA.- Uno de los rescates más complicados para estos bomberos, quienes
debieron emplearse a fondo.

DAÑOS MATERIALES.- Así quedó la SUV blanca tras el impacto con el furgón, su conduc-
tora resultó ilesa.

Francisco Lillo, bombero de
la Primera Compañía.

• Seis Compañías de Bomberos atendieron
esta emergencia. Se temía que autos ex-
plotaran en cualquier momento. Conduc-
tora de la SUV resultó ilesa.

Un espectacular acci-
dente automovilístico es el
que se registró al filo de las
12:28 horas de este lunes en
la esquina de Chacabuco
con Toro Mazote, cuando
una SUV blanca se dirigía
por la mencionada avenida
en dirección al oriente, mo-
mento en que el furgón que
se desplazaba por Toro Ma-
zote intentó cruzar la calza-
da hacia el centro de la ciu-
dad, siendo impactado en el
costado derecho por la SUV.
A raíz del impacto el furgón
giró aparatosamente hasta
volcarse en la esquina fren-
te a la distribuidora existen-
te en el lugar.

PACIENTE ATRAPADO
Esta potente colisión ge-

neró los giros del furgón,
arrancando la señalética de
la esquina, destruyendo la
parte frontal de la SUV y el
posterior vuelco de campa-
na del pesado furgón, cuyo
conductor quedó atrapado y
sin posibilidades de poder
salir por sus propios me-
dios, lo que disparó todas
las alarmas de los equipos
de Socorro de nuestra co-
muna, pues se temía tam-

bién que alguno de los au-
tos explotara en cualquier
momento por el derrame de
combustible.

Tras llegar Carabineros,
ambulancia del SAMU y las
seis unidades de Rescate de
Bomberos San Felipe e ini-
ciar las maniobras de extri-
cación del paciente en el
furgón volcado, se debió es-
perar 30 minutos para lo-
grar la liberación del con-
ductor, quien resultó con
golpes de mediana conside-
ración.

Durante los 30 minutos
que transcurrieron para res-
catar al paciente, otros
bomberos permanecían
alertas y con mangueras lis-
tas para controlar cualquier
incendio que se produjera
tras el derrame de combus-
tible, lo que no ocurrió final-
mente.

PACIENTE
EXTRICADO

Tras concluidas las ma-
niobras de rescate y tras-
lado del paciente al Hospi-
tal San Camilo, Diario El
Trabajo habló con Fran-
cisco Lillo, bombero de la
Primera Compañía: «A la
llegada de Bomberos se
encontró una colisión de
dos vehículos, uno de ellos
volcado con un paciente
en interior atrapado. Se
realizaron las maniobras
de extricación y finalmen-
te se logró liberar al pa-
ciente que estaba en el in-

terior del vehículo. La per-
sona está en buenas con-
diciones, solamente estaba
choqueado por el tema del
accidente, pero estaba
consciente (…) por la con-
textura del paciente nos
vimos en la obligación de
hacer un plegamiento de
techo para poder hacer la
extracción del mismo pa-
ciente, en este operativo
participaron seis unidades
de Bomberos de San Feli-
pe», comentó Lillo a Dia-
rio El Trabajo.

INVESTIGAN
VERSIÓN

Nuestro medio tam-
bién pudo hablar con la jo-
ven conductora de la SUV
blanca que se dirigía por la
avenida principal, Ga-
briela Espinoza, según
su versión y que deberá ser
investigada por las autori-
dades, ella fue arrollada
por el furgón, mismo que
tenía disco Pare para po-
der cruzar la avenida: «Yo
venía por la Avenida Cha-
cabuco en dirección al ter-
minal de San Felipe, y el
caballero del furgón se
pasó el disco Pare que ve-
nía por calle Toromazote
(…) el caballero venía sú-
per rápido y yo alcancé a
frenar rápidamente, y al
menos para mí el impacto
no fue tan fuerte», relató
Espinoza a Diario El
Trabajo.
Roberto González Short
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Ya es oficial: El 14 de agosto
retorna el fútbol amateur

• Las mujeres serán las encargadas de poner fin
al largo receso de la actividad.

Christian Ibaceta deja la
ARFA para asumir un cargo
en el directorio de la ANFA

El Consejo de Presidentes de la ARFA puso fecha de reinicio a las actividades en cancha.

De no surgir ningún contra-
tiempo de última hora en relación
a la Pandemia del Covid–19, el
sábado 14 de agosto fue el día ele-
gido por la ARFA Quinta para co-
menzar con la primera fase del
reinicio de las actividades en los
campos deportivos.

El retorno será de manera gra-
dual, por lo que el ente rector del
balompié aficionado de la región
determinó que la primera compe-
tencia en volver será la Copa de
Campeones de mujeres, la que al
momento de su detención se en-
contraba a las puertas de iniciar
sus cuartos de final.

La comuna elegida para ser

sede de la fase cúlmine de esa
competencia fue Santa María,
aunque no se descarta que pueda
ser otra si es que esta no se encon-
trase en la Fase 3 del Plan Paso a
Paso.

En el Consejo de Presidentes
se acordó también que la Copa de
Campeones masculina se retoma-
rá una vez culminada la de las fé-
minas, determinándose también
que será bajo la misma modalidad
de una ciudad sede y a partidos
únicos.

Otra nota destacada que dejó
la reunión de los timoneles, fue
el que los clubes podrán organi-
zar partidos amistosos, esto solo

en las comunas donde el Plan
Paso a Paso lo permita y de acuer-
do al protocolo sanitario de la
ARFA.

Una vez culminadas las Copas
de Campeones se evaluará la fac-
tibilidad del retorno de las com-
petencias de asociaciones, que-

dando muy claro que las respon-
sabilidades administrativas del
cumplimiento del Protocolo re-
caerán en los dirigentes.

Después de años en que estu-
vo al frente de la ARFA Quinta,
el directivo andino Christian
Ibaceta dará un paso al costado
para pasar a integrar el directo-
rio de la ANFA donde ahora es su
tesorero. Ibaceta presentó su re-
nuncia en el pasado Consejo de
Presidentes, instancia en la que
además comunicó que asumiría
importantes funciones en el ente
rector del balompié aficionado
chileno.

Esta decisión obligó a los pre-

sidentes de los clubes elegir un
nuevo timonel y secretario para la
ARFA, resultando electos Iván
Pérez (presidente) y Rolando
Ponce (secretario), los que asu-
mirán sus funciones a mediados
del próximo mes.

La salida de Christian Ibace-
ta provocó reacciones en el ba-
lompié aconcagüino que ven en
ello una pérdida, tal como lo re-
conoció el presidente de la Aso-
ciación de San Felipe, Raúl
Reinoso, quien dijo: «Pese a

Christian
Ibaceta (al
centro)
presidió por
última vez
el Consejo
de Presi-
dentes de
la ARFA.
En la
imagen
junto al
Seremi de
la región,
Georg
Hubner.

ser duro, Ibaceta era muy cer-
cano, además que el tenerlo en
el valle facilitaba mucho la co-

municación; ahora deberemos
acostumbrarnos a una nueva
forma y estilo, aunque no creo

que haya dificultades porque
Iván Pérez es un gran directi-
vo».
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Tenga cuidado con que estén jugando
con sus sentimientos. Si usted siente esto en-
tonces tome otro camino. SALUD: La salud es
algo que no debe esperar. DINERO: Siga ade-
lante y todo saldrá bien. No olvide que todo
depende de su empeño. COLOR: Violeta. NÚ-
MERO: 5.

AMOR: Lo importante es que las relaciones
estén bien y pasa esto es importante que las
cosas fluyan bien entre ambos. SALUD: Ali-
mentarse bien es saber cuidar de su salud.
DINERO: No desperdicie el tiempo libre, trate
de adelantar algo sus tareas. COLOR: Azul.
NÚMERO: 12.

AMOR: Cuidado con no hacerse entender cla-
ramente en cuanto a sus intenciones. Hable
las cosas con total claridad. SALUD: Más cui-
dado con los problemas respiratorios. DINE-
RO: Para crecer profesionalmente a veces es
bueno tomar un camino distinto. COLOR: Ne-
gro. NÚMERO: 21.

AMOR: Ya es tiempo de que se levante y haga
más cosas por hallar la felicidad junto a otra
persona. SALUD: Tenga más cuidado con abu-
sar del consumo de medicamentos. DINERO:
Si deja cosas pendientes estas pueden termi-
nar acumulándose. COLOR: Naranjo. NÚME-
RO: 7.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: El corazón no escucha razones, pero
en la realidad es usted quien guía sus senti-
mientos. SALUD: Una buena recuperación no
se da de un momento a otro. DINERO: Cuida-
do con involucrarse en su trabajo con perso-
nas que puedan acarrearle problemas. CO-
LOR: Morado. NÚMERO: 25.

AMOR: Si su corazón está lleno de dudas es
mejor que se aleje un tiempo para poder acla-
rarlas de una buena vez. Eso les está impi-
diendo ser feliz. SALUD: La vida misma le debe
alegrar. DINERO: Afronte los problemas eco-
nómicos y no se rinda. COLOR: Plomo. NÚ-
MERO: 12.

AMOR: El pesimismo y el amor no se llevar
bien ya que este le impide ver cuando hay amor
de verdad en una persona. SALUD: Descui-
darse tanto no está bien y más en estos tiem-
pos tan complejos. DINERO: Todo lo puede
conseguir si se esfuerza. COLOR: Gris. NÚ-
MERO: 1.

AMOR: Dejarse llevar por el enojo no le per-
mitirá acercarse de buena manera a esa per-
sona. SALUD: No se debe extralimitar en su
esfuerzo, sepa cuidarse. DINERO: No es mala
idea plantear sus inquietudes en el trabajo, pero
hágalo con cuidado para evitar malas interpre-
taciones. COLOR: Gris. NÚMERO: 9.

AMOR: Analice bien que pueda estar pasan-
do ya que el sentir desconfianza sea un indi-
cio de lo que le dice su sexto sentido. SA-
LUD: La salud del corazón no debe ser mira-
da a menos. DINERO: Analice sus caminos
para ver hacia donde orientarse. COLOR:
Morado. NÚMERO: 8.

AMOR: Antes de cualquier cosa la prioridad
está en usted, lo demás aparecerá por aña-
didura. SALUD: Ojo con no ponerle atención
a esos problemas de salud. DINERO: Sus
obligaciones no deben quedar a la mitad y
más cuando su trabajo pueda estar en juego.
COLOR: Café. NÚMERO: 35.

AMOR: Debe aclarar cuanto antes cualquier
polémica con su pareja, evite que las cosas
se deterioren. SALUD: Cuidado con las in-
fecciones respiratorias. DINERO: Hacer buen
uso de sus habilidades permitirá que alcance
el éxito con más prontitud. COLOR: Verde.
NÚMERO: 13.

AMOR: Su instinto le dirá si esa persona es
de confianza o no, pero cuidado con segar-
se. SALUD: Cualquier actividad física puede
generarle muchos beneficios a su condición
de salud. DINERO: La perseverancia le per-
mitirá alcanzar cada una de sus metas. CO-
LOR: Blanco. NÚMERO: 19.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Edil se reúne con el Seremi de Obras Públicas:

Alcalde Mauricio Quiroz proyecta nuevo acceso sur a la ciudad de Putaendo

El alcalde Mauricio Quiroz se reunió con el Seremi de Obras Públicas para analizar la entra-
da Sur a Putaendo.

• En una fructífera primera reunión con el
secretario regional del MOP, Raúl Fuhrer,
la autoridad comunal logró conformar una
mesa de trabajo que permitirá, entre otras
materias, avanzar en un estudio de prefac-
tibilidad para mejorar la conectividad en la
intersección de calle Ejército Libertador y
Eduardo Weggener. Asimismo, Quiroz ma-
nifestó la necesidad de generar nuevos flu-
jos hacia avenida Alejandrina Carvajal y la
creación de una circunvalación hacia el
Hospital Psiquiátrico.

PUTAENDO.- Las difi-
cultades que genera el estre-
cho acceso a Putaendo por
avenida Eduardo Wegge-
ner, es una problemática
que se arrastra hace años en
la comuna. Por este motivo,
el alcalde Mauricio Qui-
roz comenzó a agilizar las
gestiones para mejorar y
modernizar la conectividad
vial.

«Creemos importante
que, desde nuestro primer
mes, podamos iniciar una
mesa de trabajo técnica
para lograr este gran de-
safío de modernizar el ac-

ceso sur a Putaendo, re-
solviendo la necesidad de

separar los flujos que van
hacia el poniente, con una
eventual proyección de la
avenida Alejandrina Car-
vajal y los flujos que van
hacia el oriente, con una
eventual circunvalación
hacia calle José Antonio
Salinas y el sector del
Hospital Psiquiátrico»,
explicó el alcalde Mauri-
cio Quiroz.

Durante la reunión, el
Seremi de Obras Públicas

comprometió  la realización
de un estudio de prefactibi-
lidad que visualice las futu-
ras mejoras en el acceso sur,
con posible financiamiento
para el año 2022.

Actualmente, la entrada
sur es muy angosta y no per-
mite una buena convivencia
vial, tanto para vehículos

menores, como para camio-
nes de alto tonelaje que in-
gresan a Putaendo, gene-
rando, también, dificultades
para la seguridad del trán-
sito peatonal.

En ese contexto, a futu-
ro se prevé un aumento del
flujo vehicular en la comu-
na que se explicará, entre

otros factores, por la ma-
yor dotación de funciona-
rias y funcionarios que tra-
bajarán en el Hospital Psi-
quiátrico y por el aumento
progresivo de automovilis-
tas que privilegian la ruta
E-411 para viajar a la pro-
vincia de Petorca y al nor-
te del país.


